
Rencontre FGR-Inter UCR du lundi 18 avril 
* compte rendu des audiences et rencontres qui ont eu lieu depuis la dernière réunion du 7
février. 
Elles avaient toutes pour objet la prise en charge de la perte d’autonomie.

- audience auprès de la ministre des solidarités
Les organisations qui y ont participé font le même constat, un discours ressassé sans

informations nouvelles, excepté l’abandon de l’idée de sortir le GIR 4 du champ de l’APA, semble-
t-il. Le « grand débat » se poursuit.

La  participation  des  organisations  syndicales  aux  débats  interdépartementaux  et
interrégionaux semble laissée au bon vouloir des organisateurs et les informations à ce propos
sont pour le moment quasi-inexistantes.

- rencontre avec la présidente du groupe communiste au Sénat, M.G. Buffet
Elle a regroupé des organisations de retraités, de handicapés et des organisations syndicales.
Toutes ces organisations étaient  d’accord pour  réclamer la  convergence entre handicapés et
personnes âgées et l’universalité de la prise en charge de la perte d’autonomie. (La FGR-FP était
absente pour cause d’assemblées générales départementales)
Un  nouveau  rendez-vous  est  prévu  une  fois  les  propositions  du  gouvernement  connues.
Cependant cette rencontre ne répondait pas à la demande d’audience formulée par l’inter UCR
auprès des groupes parlementaires sur la question de la prise en charge de la perte d’autonomie.
Une nouvelle demande va être renvoyée au groupe communiste.

- rencontre avec le groupe socialiste au Sénat
Les sénateurs présents étaient aussi des présidents de conseils généraux. Ils ont exprimé leur
accord sur le droit  universel à la prise en charge de la perte d’autonomie, l’importance de la
prévention et sur les difficultés de l’aide à domicile. Ils étaient plus réservés sur l’inéquité de la
gestion départementale et se sont interrogés sur leur rôle après la réforme territoriale.

* prise en charge de la perte d’autonomie
- le débat est décevant. Un point d’étape vient d’être fait : les groupes de travail sont encore dans
une phase d’état des lieux. Les propositions ne seront connues qu’en toute fin d’exercice, fin juin.
-Les débats interdépartementaux poursuivent deux objectifs : informer la population et collecter
les attentes, les préoccupations et aussi les pratiques locales intéressantes.
-Les  4  débats  interrégionaux  permettront  des  discussions  entre  experts  et  des  citoyens
« sensibilisés » aux questions traitées dans les groupes de travail.
- le financement
-Chaque organisation a fait part de ses propositions en matière de financement de la prise en
charge de la perte d’autonomie. 
-Toutes ont précisé que leur réflexion sur cette question n’était pas achevée. Toutes également
revendiquent une prise en charge au sein de la Sécurité sociale sans barrière d’âge.
-Des divergences apparaissent sur la création d’une cinquième branche ou l’intégration dans la
branche  maladie,  sur  la  création  d’une  nouvelle  cotisation  ou  l’augmentation  de  celle  déjà
existante. 
--L’unanimité se fait sur le besoin d’augmenter les prélèvements sur les revenus du capital, du
patrimoine.  La réflexion se poursuit sur le rôle de la CNSA, des conseils généraux…
La  décision  de  programmer  une  action  à  la  rentrée  de  septembre,  les  propositions  du
gouvernement devant être connues à ce moment là, sur la base du texte commun  a été prise à
l’unanimité moins l’UCR FO qui réserve sa réponse.

* CNRPA
Une demande de rencontre est envoyée au vice-président du CNRPA pour faire un bilan d’étape
sur une année de fonctionnement.




